



七尾市立七尾中学校 学校だより

令和3年8月27日

やってやろうぜ

NO.6

2学期がいよいよスタートします。今年度は夏休み期間中、オリンピック、現在もパラリンピックが開催され、日本人の活躍が多く見られました。一方、現在も全国的に新型コロナウイルス感染症が拡大傾向にあり、県内でも同様に「ステージⅣ」(感染拡大緊急事態)が発出されています。また、天候面では前半猛暑が続き、8月中旬には大雨のため浸水や土砂崩れ等大変な被害があった地域もありました。

そのような中、部活動においては7月中旬の県大会、8月初旬の北信越大会(富山県)が開催されました。北信越大会には、陸上競技で3名、卓球女子で個人1名、男子バレー部、女子バスケット部、男子ソフトテニス部(団体)の出場がありました。北信越大会後は、どの部も1・2年生の新チームに移行し、9月の新人戦に向けて練習に励んでいます。

今年度は、8月27日(金)から学習面の補充や9月の初めの実力テストに向けて、授業日として2学期がスタートします。2学期は、1年で最も長い学期で、学習面でもより深く多くのことを学びます。残念ながら先日、お知らせしたように(別紙参照)、修学旅行や自主プラン、遠足については、現在の感染状況から中止という苦渋の決断となりましたが、逆に「できること」もたくさんあります。プラス思考で日常生活において「今できること、やるべきこと」をしっかりと把握し、時間をかけて授業や生徒会活動、部活動などで人生の土台となる基礎的な力を身に付けてほしいと思っています。今後変更や中止の可能性もありますが、部活動では、七鹿新人大会、全能登新人体育大会、学校行事では、10月に生徒会が企画している学校祭(体育祭&文化祭)が感染症予防対策のため制限もありますが、開催予定です。自らの力を発揮できる大切な場として積極的に参加し、確かな成長につなげてほしいと思います。

学校としても実りある学期になるように授業や部活動、行事など「今できること」に対して「やってやろうぜ」を目指した取組を実践したいと思っています。保護者・地域の皆様には1学期同様、ご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

◇2学期:頑張してほしいこと・身に付けてほしい力

2学期がスタート。まずは、授業での学習規律の徹底、朝のあいさつだけでなく職員室の入室等での元気なあいさつなど、基本的な生活・学習習慣を徹底しましょう。特に、あいさつは、コミュニケーションの第一歩です。「おはようございます」「失礼します」「ありがとうございます」など社会に出て必要なことの一つです。また、授業においては、先生や友達の話をしっかり聞くことを意識しましょう。人の話を聞くこと、本や資料を読むことから学習がスタートします。

【身に付けてほしい力】

今後も日本においては人口減少の時代が続くと考えられています。人口が増加していた時代は、大量生産の時代として、とにかく品物を大量に作れば売れた時代でしたが人口の減少に伴い、それだけが要因ではないが大量に品物を作っても売れない時代になっています。従って、新しいもの、今まで誰も作ったことのないものを作っていかなければ生き残れない時代になっていきます。そこで、これからの厳しい時代を生き抜くために必要だと考えられている力を3つ紹介したいと思います。是非、身に付けてください。

1. 「やってやろうぜ」の気持ちで創意工夫、挑戦する力：どうすれば問題、課題を解決できるかなどを自分で考え、しっかりと自らの考えをもち、そして、新しいことに挑戦、新しいものをつくりあげようとする力
2. グループで協働していく力：人には、長所や短所があり、その短所をそれぞれが補えるようにコミュニケーションをとりながら協力する力
3. 知識、技能：人の話を聞き、本を読み、新しい知識をたくさん得ること

七尾市立七尾中学校 教育目標



21世紀の変化に対応できる

しなやかで、たくましく生きる力の育成

新たなことを真欲に学び、発見、挑戦しようとする

「やってやろうぜ」

の根性で立ち向かう強さの育成

◇人権教室より

7月15日(木)、2年生を対象に人権擁護委員の唐木先生、橋場先生を講師にお招きして人権教室を開催しました。(2年生学年だよりにも掲載されています。)

人権作文をもとに、人間関係を良くするには「相手を思いやる心」「相手に感謝する心」「笑顔」が大切であるというお話を聞きました。また、「種をまこう」という詩を最後に朗読していただきました。

また、「人権」とは、「すべての人々が生命と自由を確保し、それぞれの幸福を追求する権利」あるいは「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらもっている権利」とされていますが、決して難しいものではありません。

「人を傷つけない」「人が嫌がることは言わない」など、誰にとっても大切なもの、日常の皆さんの心がけによって守られなければならないもの、そして誰でもが心で理解し、感じることでできるものだと思います。

残念ながら、現実にはいじめや暴力、言葉の暴力によって心身に深い

傷を負う人もいます。また、高齢であるから、障害があるから、外国人だからということでのわれない差別を受けることもありますし、SNSでプライバシー侵害や名誉毀損なども発生しています。これらすべてが人権に関わります。生徒の皆さんにも人権意識をさらに高めてもらいたいと思っています。

種をまこう

種をまこう 種をまこう
 こころの中に種をまこう
 わたしのこころ あなたのこころ
 みんなのこころに 種をまこう
 生まれたばかりのやわらかいこころに
 「人権」という名の種をまこう
 そして
 「思いやり」という名の水と
 「愛」という名の栄養を
 たっぷりたっぷり そそいであげよう
 みんなの「笑顔」という名の陽をあびて
 きつと 芽が出る 花が咲く
 やがて
 大きな幸せの実が みのる



【各種大会 表彰伝達】

7月18日(日)	【石川県中学校体育大会 剣道大会】女子個人 5位 萬谷 実央
8月3日(火)	【北信越中学校体育大会 陸上競技大会】1年男子1500m 6位 赤坂 直人
8月18日(水)	【全能登私の主張発表大会】優秀賞(県大会出場)長尾 優愛 奨励賞 小玉 かいり

【七尾市教育委員会からのお知らせ】

Let's call.. オアシスライン

TEL 0767-52-0783

受付時間: 13:00~16:00(月曜~金曜)

相談内容: 悩んでいること、困っていること

*匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。 ~オアシスライン担当~

~親と子のなんでも電話相談室~

